
 

10/30 見学先は、小石川・礫川小学校近くの「いきいき
礫川。主に、｢通い｣介護サービス(デイ・ケア)の現場の様
子を見学できました。色々な感想をもちましたが、この
事業の基本的な考え方が、住み慣れた地域での要介護生
活の継続ができるように｢通い｣を中心にして、要介護者
の様態や希望に応じて随時｢訪問｣や「泊まり」を組み合
わせた介護サービスの提供にあるのが汲み取れました。
近くの旧地域活動センター跡地にそのような施設が作ら
れる話が進んでいるだけに、“今日は人の身、明日は我
が身”の立場にたって、先ずもっと多くの人に広め、よ
い施設が開かれるよう意見や希望を反映させていきたい
と思いました。(Ｋ．Ｈ)

　

①第10回文京散歩 ３月末か４月初め桜の咲き具合を見定めてお花見を兼ねて行う予定です。期日、行く先を決
め次第、掲示板でお知らせします。
②‘16文化部活動世話人会 例年の通り平成２８年度の文化部活動計画などを決める話し合いをもつことにし目
下準備中です。詳細決まり次第出席依頼をさせていただきます。

資源回収
毎月第２水曜日

　２月10日･３月９日
回収開始時間

　　午前８時から

Ｄ級ポンプ作動点検
毎月第１土曜(1月は第2）

午前９時半
水道局駐車場にて

２月６日･３月５日
　

　　　　行事報告（11～１月）
11/28 築地買物ツアー 7名参加(町会支出　0円)

12/9･1/13 厚生婦人部なでしこ会 14名参加(支出7,600円)

12/19･1/16「町会だより」編集会議
1/5　文京区新年会　4名参加（町会支出 0円)

1/20 文京区町連新年顔合せ会3名参加(支出12,000円)
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文化部だより―まず健康!!そしてもっと知り合い、もしもの時には助け合えるお仲間に!!
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　　　　　　　　　　　　　訃　報
　

　 １月６日　第４班　加藤 克也様　84歳
　

　　　　衷心よりお悔やみ申しあげます。

小規模多機能型高齢者施設見学会
（前号の続き）

　　　　　中町会で車上荒らし
先日、向丘保育園周辺の駐車場で車上荒らしがあり

ました。３～４分車の中に入り荒らしていたとのこと
です。指紋も残しておらず、犯人は未だ捕らえられて
おりません。本富士警察の情報では、最近この近辺で
頻発しているとのことです。皆さんご注意を！

　 今後の行事予定（１月～３月）
1/24 祭礼　氏子会祭友会
1/30 第５回役員会
2/8～19 消火器点検　町内６箇所
2/9・3/8 厚生婦人部なでしこ会
2/20(土)10時～ 77号「町会だより」編集会議

次期班長さんを決めてください

 谷中七福神めぐりしました

Ｈ28年度区民交通障害保険に入りましょう

 　交通事故にあったときに入院、退院に対して保険金が
出ます。自転車賠償プランもあります。自転車による加
害事故が多くなっているとの警察情報もありますので、
自転車をお持ちの方は、ぜひご加入ください。当町会は
２6世帯５7名の方がH27年度加入しました。ご希望の方
は下記にご連絡ください。既にご加入の方には係りがお
うかがいします。
締切り３月10日。町会会計部 橋本3815-8697

３月21日（祭日）恒例の入学祈願を根津神社で行いま
す。今年、小学校に入学予定の児童がおられるご家庭は
厚生婦人部の係り(下記）までお知らせください。ささや
かですが、記念品も用意しております。当日は児童の集
合写真を撮影する予定です。
　　　　柴田3812-2978　佐藤3813-7509

 新入学児童お知らせください

昨年、編集委員会は№70号~75号までの６号を隔
月発行しました。編集委員会の努力もさることなが
ら(自画自賛？)、寄稿頂いた方々をはじめ町会員皆
さんのご理解とご協力があってのことと共に慶びた
いと思います。

この間、編集委員会は町会の方針＝「安全で安心
して住める町づくり」や各部の多くの活動を後押し
するページつくりに努めました。また、新加入の方
に“町会って何、どんなことをやっているの？”
“どんな役割を期待されているの？”等々について
コミュニティ・メディアの役割を果たしてきました。
“広告チラシかと思ってゴミ箱へポイ”とか“その

　中町会のホームページが
リニューアルされました。
向丘一丁目中町会で検索してみ
てください。
　ホームページアドレスも上記
のように変更しました。
　3ぺージには今後の取り組みを
掲載しています。

祝　結婚
　

９月10日 ４班　上野 圭司様

おめでとうございます

明けましておめでとうございます。今年もどうぞよろ
しくお願いいたします。

申年は波乱の多い年と言われていますが、新年早々そ
れを地で行くような心の痛む事件が相次いでいます。幸
いに町会内では大きな事故、事件は生じていませんが、
車上荒らしや生活ルールを守らない奇行を行う等の問題
が起きています。

中町会は前会長の頃から安全・安心の町づくりを目指
して参りました。そのベースはもちろん家族ですが、次

うちに読む筈が新聞束に埋もれて…”といった話も
聞かれなくなりました。しかし、振り返ってみると｢

お知らせ型｣｢一方通行型｣の記事が多くのスペースを
占めていたことも否めませんでしたので、今後の編
集方向を「双方向型」＝読んでくださる側からの情
報、意見、発言をいろいろな方法で集め、編集・掲載
していくことにし、課題として、例えば投稿待ちか
ら面接取材、電話取材、時には座談会などによって
時間的、年齢的事情から町会活動に参加できない方
からも広く情報を得るメリットを生みだしていくこ
とにします。是非、町会員皆さんの引き続いてのお
力添えをお願いいたします。

「町会だより」一年間の足跡と今後の課題
　       ｢一方通行型｣から「双方向型」の編集へ 　｢町会だより｣編集委員会

　　　　　平成２８年の年頭に当たって
　　　　　　　　　　　　　　　　中町会会長　石原 文爾（12班）

いで お隣ご 近所です。中町会はその仲介者となるよう
な諸活動を心掛けています。しかし、そうした中で若い
世代の参加が少ないように思います。近年のＩＴによる
情報伝達は驚異的に進歩し、若い世代の方はこれを上手
に活用されています。ぜひ中町会にも教えて頂けるよう
に参加しやすい環境を作って行きたいと思います。

今年も皆様のご支援を賜り、住んでいてよかったと思
われる町になるよう努力して参りますのでよろしくお願
い致します。

　予定通り１月７日(木)、参加者７
名で行ってきました。晴天に恵まれ
１万３千歩程の願掛けを主にした楽
しい健康散歩でした。
　(町会支出 1,200円)

去年の11月18日、文京区主催のペットボトル処理再
生工場見学会へ佐藤さん(3班)と行ってきました。京浜
工業地帯の一角、㈱ペットリファインテクノロジー。
印象強かったのは先ずその量の膨大さ。大都会東京を改
めて実感。次いで、分別の難しさ。実情は、そのまます
んなり再処理できるのは全体のうちの１割にすぎず、他
は液やラベル、キャップが付着したままで再分別の手間
が。これから分別ゴミを出すときはもっと徹底しなくて
は、との思いを新たに。今年もこういう催しがあったら
積極的に参加されることを皆さんにお勧めしたいと思い
ました。(支出 7,460円)

3月末で班長交代（名簿順等）となります。現班長さ
んは、早めに次の方へ連絡して、次期班長へバトン
タッチをしてください。

リサイクル工場見学会に参加

なお一層分別の徹底を痛感　橋本 一夫(10班)

写真左から
中島篤弘副会長･岸紀代治副会長･石原
文爾会長･北村治夫副会長･橋本洋子副
会長･柴田恵美子副会長

背景の猿の絵は４班上野英樹さんの作
品



　　　防犯交通部長　小杉信四朗（２班）
2015年歳末夜回りに、多数の方々にご参加いただき

ました。有難うございました。
今回も例年と同じく12月25日～30日までの6日間で

実施されました。27日、28日には消防署、警察の来訪
による激励･応援もありました。

今回もお子さんと一緒にご家族での参加が多くあり
ました。今回初めてという子どもも多く、元気に大き
な声で｢火の用心」とまわってくれました。今回は前年
の過去最多114名（大人82名、子ども32名）を越し、
130名（大人87名、子ども43名）もの参加でした。

また巡回をしてみると、町内各ゴミ集積場や道路上
にゴミの放置がみられました。ゴミ出しの約束事を守
り、不注意による災害が起きないようにしましょう。
（町会支出 26,783円）

東京都が昨年12月18日に公表した「東京都における都市
計画道路の整備方針(第四次事業化計画)(案)」の中の「都市
計画道路の見直し方針について（日暮里・谷中地区）」と題
する文書の中で、環状三号線の計画が「整備の実現に向け
た検討」と明記されています。環状三号線の計画は向丘な
どの住宅街を分断する道路計画であることから、文京区議
会は昭和55年10月、「環三の廃止に関する意見書」を全会
一致で採択し、同年12月に文京区都市計画審議会が、昭和
56年に文京区長がそれぞれ東京都に対し、区議会の意見書
を十分考慮し『対処・再考』を求める「要望書」を提出し、
「見直し」を求めた経過があります。当時の区長の「要望
書」は環三計画について「向丘、弥生、根津等」を分断し
「地域コミュニティーも破壊」し「住民、重要文化財」が
立ち退きを余儀なくされ「誠に大きな犠牲」と指摘してい
ます。現在、都は「整備方針案」への「ご意見・ご提案」を
募集しています。（2/10まで 提出先：東京都都市整備局
都 市 基 盤 部 街 路 計 画 課 「 郵 送 ] 〒 163-8001 東 京 都 庁
[Fax]03-5388-1354
［メール］S0000179@section.metro.tokyo.jp）

町内の真ん中を通る環状３号線計画が再燃
　　　　　　　　　　　５班　金子てるよし(区議)

　１班　松本 三佳昭和初期の中町会界隈の家並み

 
1月16日(土)18時から鳳明館森川別館にて平成28年

の中町会新年会を開きました。石原会長挨拶の後、北
村副会長の乾杯、会食歓談のあと、ビンゴやゲームそ
して合唱 などで楽しみました。最後は岸副会長の閉会
挨拶のあと3本締めで終了となりました。23名の参加
でした。 （町会支出 37,188円）

また、父や叔母の子供の頃の娯楽といえば映画や
落語で、父の日記には毎週のように家族で出かけ
た様子が描かれています。映画館は日比谷や上野
でなくごく近所の
本富士警察の近く
や、から橋の辺り
だったようで、寄
席は巣鴨方面だっ
たようです。
 

大学病院というのは人を待たせるのが商売なの
で、父や叔母の通院の付添いをすると昔話を聞く時
間はたっぷりありました。ある時叔母に我が家の両
隣と向側の家並を順に思い出してもらい、それを書
き留めたことがあります。昭和初期の我が家から半
径100メートルほどの範囲と思いますが、呉服店と
和菓子屋が複数あったのは時代だと思います。向側
にミルクホールがあったのは旧制一高の学生目当て
でしょうか。私の幼い頃（昭和30年代から40年代）
もまだ経師屋や質店がありました。出前をする飲食
店も多く、自営をしていた我が家は重宝しました。

西片教会側から見た中町会の家並み

1月19日 (火)、バンペイユのマーマレードづくりをしま
した。場所はアカデミー向丘の実習室。6中の隣の地域活
動センターと同じ建物の2階です。東大の野球部一誠寮の
前に成ったバンペイユを頂いたので厚生婦人部でマーマ
レードを作りました。13名参加。作った後は持ち寄りの
夏みかんサワージュースと大学芋と紅茶でお茶会をしま
した。出来上がったマーマレードは手分けして町内の独
り暮らし等の方々に配りました。（町会支出 4,818円）

こんにちは。中町会広報担当の太田真二です。今
回、中町会HPのアドレスが向丘一丁目中町会に変った
のを契機にその位置づけについてご紹介します。

中町会では「町会だより・飛脚便」を発行し活動報告
やイベント連絡を行っていますが、ホームページがあ
るのをご存知でしょうか。現在はインターネットが普
及し、幅広い世代の方がスマホをお持ちです。こうし
た環境の変化に町会の広報活動も対応していかなけれ
ばならないと考えています。

一方で、これだけネットが普及しても新聞や雑誌が
すぐにはなくならないように、紙媒体のもつ読み易さ
や安心感といったものはネットで代えがたいものがあ

るのではないでしょうか。
町会の今後の情報発信は、飛脚便から続く大切な資

産である「町会だより」を軸に、ホームページがそれ
を補完する役割を果たせることを目指します。そして
中町会の一人でも多く方に関心をもっていただけるよ
う、最適な情報発信の実現に取り組んでまいります。

どうぞよろしくお願いいたします。

1月17日(日)14時から厚生婦人部と文化部の共催で町内
で夏みかん狩りをしました。場所は向丘保育園裏の突き当
たり、防災訓練をした文京学園駐車場です。家族で参加し
た方も多くとても賑やかでした。80個ぐらい収穫できま
した。参加者全員で持ち帰りました。早速マーマレードに
したり、焼酎に割って飲んで美味しかったという方もあり
ました。（町会支出 0円）　　　　　夜回りに参加して

　

　　　　　　　　1班　吉元 公一　(10歳）
ぼくは、25日から30日まで全部の火の用心にさん

かしました。
ライトやマイクやカチカチ音を鳴らす物を持っ

て、大人といっしょに「火の用心」と大きな声を出
して、町内をすみからすみまで回りました。

小さな子どももたくさんさんかしていました。火
の用心は、火事やどろぼうのよぼうになって、とっ
ても大切なことだと思いました。さいごにおかしが
もらえてうれしかったです。来年の火の用心にいき
たいと思います。

12月5日(土)11時半から谷中・吉里で20名の
参加で「資源回収感謝お食事会」が厚生婦人
部の主催で開かれました。資源を出してくだ
さっている皆様、そして毎回回収作業を手
伝ってくださ
る方々に感謝
して毎年開か
れています。
（町会支出
　30,120円）

東大一誠寮か
らいただいたバ
ンペイユ↓

中町会のホームページの位置づけ

広報部長　太田　真二(４班）

2016年中町会新年会開催

資源回収感謝お食事会開催しました

町内で夏みかん狩りをしました

晩白柚（バンペイユ）で
　　　　マーマレードづくり

　　昨年好評だった桜の下でのお茶会をします。

  　多数ご参加ください。抹茶を出します。
 

　　　日時:桜の最盛期(３月下旬か４月上旬)の天気の良い
　　 日、事前に掲示板でお知らせします。

     　無料・椅子席　午後２時～
　

  　場所:文京学園駐車場(向丘保育園裏門奥）
　　　  　　共催：厚生婦人部・文化部
　
　
















